
 

Telefon 0371 488-1961/ -1962 Erreichbarkeit  Ihr direkter Kontakt  

Fax 0371 488-1996 Straßenbahn zur Stadtverwaltung:  

E-Mail d6@stadt-chemnitz.de Haltestelle:  Behördenrufnummer 115  

Internet www.chemnitz.de Stefan-Heym-Platz Mo – Fr  08:00 – 18:00 Uhr  

     
 

Dezernat 6 

Stadtentwicklung und Bau 
 

 

 

Stadt Chemnitz · Dezernat 6 · 09106 Chemnitz Dienstgebäude  Friedensplatz 1 

 
 
Stadtrat der Stadt Chemnitz 
Fraktion DIE LINKE 
Herrn Stadtrat 

Thomas Scherzberg 

  09111 Chemnitz 

   

Datum  28.01.2019 

Unser Zeichen   

Durchwahl   

Auskunft erteilt   

Zimmer   

Ihr Zeichen  RA-009/2019 

Ihr Schreiben vom  08.01.2019 

 E-Mail   

   

Ihre Ratsanfrage RA-009/2019 - Hochwasserschutz Unritzbach 
 
 
Sehr geehrter Herr Scherzberg, 
 
zu Ihrer Ratsanfrage teile ich Ihnen im Auftrag der Oberbürgermeisterin Folgendes mit: 
 
1. Welche Hochwasserschutzmaßnahmen bestehen oder sind für den Unritzbach geplant? 

(Bitte um HQ-Angabe und bei Planung um möglichen Zeitpunkt der Realisierung ein-
schließlich der Kostenschätzung) 

 
Im Unritzbach ist seit dem Jahr 2000 das Hochwasserrückhaltebecken Unritzbach, westlich des 
Poltermühlenteiches, welches im Nebenschluss arbeitet, in Betrieb. 
 
Weitere Hochwasserschutzmaßnahmen sind für den Unritzbach nicht geplant.  
 
Angaben zum HQ lassen sich in diesem Zusammenhang mit der Errichtung des Hochwasserrück-
haltebeckens „Unritzbach“ nicht machen. Dieses Rückhaltebecken wurde als Ausgleich zur Ablei-
tung aus dem Mischwassersystem (Überlaufwasser) in den Unritzbach am Ende der Ortslage 
Grüna realisiert. 
 
Für eventuelle neue bauliche Anlagen am Unritzbach wurde ein HQ 50 festgelegt. Die dabei zu-
grunde zulegenden Abflussmengen sind entsprechend dem Standort der baulichen Anlage unter-
schiedlich und müssen jeweils separat betrachtet werden.  
 
2. In wie weit können die geplanten baulichen Maßnahmen "hochwasserschutztechnisch" 

optimiert werden? 
 
Da aktuell keine weiteren Hochwasserschutzmaßnahmen geplant sind, steht eine „hochwasser-
schutztechnische“ Optimierung nicht an.  
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
 
 
Michael Stötzer 
Bürgermeister 
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